

Information zu den Wahlpflichtfächern

Sekundarschule P: 8. Klassen

▪ MINT

Der Unterricht bereitet die Schülerinnen und Schüler auf die naturwissenschaftlichen Fächer im Gymnasium vor. Der Unterricht ergänzt und vertieft einerseits einzelne Themen des Mathematikunterrichts, andererseits werden Themen aus der Informatik, der Naturwissenschaften und der Technik behandelt. Es stehen Zusammenhänge von naturwissenschaftlich-technischen Fragestellungen und die praktische Arbeit im Zentrum. Das persönliche Interesse und die Bereitschaft der Jugendlichen, sich vertieft mit offenen Problemstellungen und lösungsorientiertem Vorgehen in MINT zu beschäftigen, eröffnet ihnen den Einblick in unterschiedliche Berufsfelder.

▪ Lingua Italienisch

Hier liegt der Schwerpunkt im Erlernen des Alltagswortschatzes mit Dialogsituationen. Gleichzeitig erwirbt man die wichtigsten grammatikalischen Strukturen. Das Lehrmittel Espresso I und II fokussiert gleichermaßen die vier Fertigkeiten des Fremdsprachenunterrichts: Lesen, Sprechen, Hörverstehen, Schreiben.

Das Lehrbuch vermittelt neben der Sprache auch kulturelle Inhalte und allerlei Wissenswertes über unser südliches Nachbarland. Es bleibt zudem auch genügend Raum für italienische Songs, witzige Italienischspiele oder kurze Lektüren.

▪ Lingua Latein

Latein ist eine Weltsprache, die von 200 v. Chr. bis 500 n.Chr. in ganz Europa und im Mittelmeerraum gesprochen wurde. Bis ins 19. Jahrhundert war sie die Sprache der Wissenschaft und daher dient sie noch heute zur Bildung wissenschaftlicher Begriffe in der Medizin, der Rechtswissenschaft, Biologie, Physik, Mathematik und in anderen Fachbereichen.

Als Muttersprache aller romanischen Sprache lässt Latein viele sprachliche Zusammenhänge sichtbar werden und beweist den gemeinsamen Ursprung unserer Kultur.

Das Fach Latein ist vielfältig. Es ist nicht nur ein Sprachfach, sondern auch ein Sachfach. Es geht zum Beispiel um:

- eine alte Sprache, die das Erlernen moderner Fremdsprachen erleichtert
- Grammatik (d.h. Vorteile für die Kompetenz in der Muttersprache)
- Geschichte, also den Weg zu unseren europäischen Wurzeln
- Allgemeinbildung (Mythologie, Kunstgeschichte, Philosophie, Literatur)
- Training zum Nachdenken, logisch-analytisch (beim Übersetzen unentbehrlich!)
- Entdeckung der Antike in der Gegenwart (Theater, Ausstellungen, Filme, Werbung)
- Förderung der Konzentration, Präzision aber auch Flexibilität und Kreativität

Latein ist also ein „Multifunktionsfach“, das nicht nur in sprachlicher Hinsicht einen grossen Wert anbietet. In unserer Schule richtet sich der Lateinunterricht vielmehr auf das Heutige, als auf eine alte Sprache. Latein ist ein „Plus“. Natürlich geht es auch ohne Latein. Aber nur in der Schulzeit kann man mit diesem Fach seine eigene Bildung bereichern.

Voraussetzungen für das Fach Latein:

Freude an Sprachen und Bereitschaft, eine zusätzliche Herausforderung auf sich zu nehmen.